
PROGRAMA DE FORMACIÓN PRESENCIAL: BÁSICO SINDICAL – SECTOR PÚBLICO

Medellín, 09 al 13 de febrero de 2026.

Presentación

Son muchos los retos a los que se sigue enfrentando el movimiento sindical colombiano, en especial frente a la necesidad de continuar avanzando en la profundización de los derechos laborales y seguir manteniendo conquistas ya logradas, a los desafíos de las transformaciones del mundo del trabajo producto de los cambios derivados de las tecnologías y de la economía, en un contexto de gobierno que busca avanzar en derechos y, de un sector empresarial que se resiste a dichos cambios. Frente a esto, se requiere la formulación de propuestas alternativas, y para ello las y los trabajadores deben profundizar sus conocimientos, elementos discursivos y prácticos que les provean soporte técnico a sus reclamaciones e iniciativas de políticas públicas.

Igualmente, en los primeros meses de este año, los sindicatos del sector público abordarán sus negociaciones en el marco del Decreto 243 de 2024. Para ello, es fundamental el acercamiento a la nueva normatividad y profundizar en su conocimiento, pero más clave aún, descubrir las oportunidades técnicas para reforzar la presencia de los sindicatos en las negociaciones. En ese sentido, la educación sindical es una de las principales apuestas de la Escuela Nacional Sindical, y una estrategia para construir y difundir el conocimiento colectivo y el diálogo de saberes, sobre las visiones del mundo laboral y sindical con el fin de fortalecer y re-crear los contenidos para la formación sindical y de las organizaciones de trabajadores en todas sus expresiones, que contribuyan a fortalecer la capacidad de negociación y deliberación del movimiento sindical y la democratización de la sociedad desde el mundo del trabajo.

Por tanto, en este primer curso básico, la Escuela Nacional Sindical hará énfasis en el sector público y en algunas herramientas y técnicas para la negociación. No se excluyen los sindicatos del sector privado, pues muchos conceptos y herramientas son generales para todos los sindicatos. Sin embargo, es importante aclarar que algunos énfasis se harán para el sector público.

Objetivo General

Contribuir a la formación de hombres y mujeres en los fundamentos básicos del sindicalismo moderno, tanto conceptuales y contextuales, como en herramientas de gestión política y técnica para el diálogo social y la negociación colectiva. Todo ello, haciendo énfasis en el sindicalismo del sector público.

Objetivos específicos:

- Reconocer la importancia y el papel del sindicalismo en la construcción de la democracia social, económica y política
- Fortalecer herramientas y técnicas para el desarrollo del derecho de asociación y su importancia para la democracia y el Estado Social de Derecho.
- Reconocer la importancia de los elementos fundamentales de la libertad sindical y el diálogo social.
- Identificar los elementos, etapas y metodologías de la gestión sindical y la negociación colectiva.

Metodología

El taller combinará los conceptos teóricos del principio de libertad sindical con elementos prácticos que den cuenta de una mirada crítica en la materialización de los derechos y conceptos que integran el trabajo sindical. Por tanto, habrá presentaciones estilo conferencias y trabajo práctico por medio de ejercicios que desarrollarán los participantes.

Perfil de los facilitadores

El curso Básico Sindical – Sector Público, será impartido por un equipo docente interdisciplinario de la ENS, con sólida experiencia en temas laborales, sindicales y pedagógicos. El equipo está compuesto por profesionales en derecho laboral, negociación colectiva y economía del trabajo. Todos con amplia experiencia en el campo de la defensa del principio de libertad sindical.

Certificación

Al finalizar el curso, los y las participantes que cumplan con al menos el 80% de asistencia y participen activamente en las actividades propuestas, recibirán certificación digital expedida por la Escuela Nacional Sindical.

Costos y forma de pago

Costo total del curso: **\$395.000 pesos colombianos por persona.** El valor de la formación incluye:

- Diseño y planificación metodológica del taller.
- Profesionales para la implementación presencial del taller.
- Los insumos y herramientas para los ejercicios desarrollados en el curso.
- Gestión administrativa del proceso
- Certificación digital.

Descuentos.

Se aplican descuentos del 20% para los siguientes grupos poblacionales: hombres menores de 35 años, mujeres, personas afrodescendientes y población LGTBIQ+. También aplica para grupos de 5 o más personas de una misma organización.



Indira Galtés Galeano
Directora General
Escuela Nacional Sindical